
  

 

令和４年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第６回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 スタッフルーム（ZOOM会議） 

 

期 日     令和４年６月２８日（火） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後２時３０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   平 賀 一 弘 

総務課庶務係長  天 田 雄 也 

（書 記） 

総務課長補佐   山 田 純 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和４年第５回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

５月３０日(月) 青少年育成会議総会［商工会議所］ 

６月 １日(水) 課内会議［教育長室］ 

 ２日(木) 課長会議［教育委員会室］ 

 ３日(金) 定例記者会見［教育委員会室］ 

 ５日(日) 鳥羽ロータリークラブ行事（ボッチャ）［弘道小学校］ 

 ６日(月) 鳥羽市文化協会総会［商工会議所］ 

 ８日(水) 本議会上程［本議会場］ 

   南勢地域高校活性協議会［伊勢庁舎］ 

１０日(金) 鳥羽 JCマスク寄贈［教育長室］ 

１４日(火) 本会議（一般質問）［本議会場］ 

１７日(金) フェンシング合宿訪問（JUNIOR JAPAN）［市民体育館］ 

１８日(土) 地球塾開講式［ミキモト真珠島］ 

２０日(月) 政策準備会議［市長室］ 

   鳥羽水族館訪問［鳥羽水族館］ 

２１日(火) 予算決算常任委員会［議会委員会室］ 

２２日(水) 学校訪問［安楽島小学校・鳥羽東中学校］ 

２３日(木) 市校長会［市民体育館］ 

２７日(月) 市議会（表決等）［本議会場］ 

    補正予算ヒアリング［市長室］ 

２８日(火) 市人事ヒアリング［市長室］ 

      鳥羽市開発公社評議員会［中央公民館］ 

   定例教育委員会［スタッフルーム］ 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．諸報告 

１.教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告ですが、主なものを報告させていただきます。 

６月５日 弘道小学校体育館において、鳥羽ロータリークラブ主催の「ボ

ッチャ競技大会」があり、パラリンピックの正式種目である「ボッチャ」を

体験させていただきました。 

６月８日 南勢地域高校活性協議会が伊勢庁舎で開催されました。「入学者

が２年連続して２０人に満たず、その後も増える見込みのない場合は、募集

停止とする」と「県立高等学校活性化計画」に明記されていますので、今年

度中に一定の結論をまとめる必要があります。次回は７月に開催予定です。 

６月１０日 鳥羽 JCからマスク 4,000枚の寄贈がありましたので、各学校

に配布させていただきました。 

６月１７日 市民体育館において、フェンシング JUNIOR JAPANの合宿が行

われました。今回は、全７回開催される合宿の１回目です。 

以上業務報告です。 

 

３．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）新型コロナウイルス感染症の感染状況について 

（学校教育課長） 

 ６月１５日から１週間の内に、安楽島小学校３年生７人が感染したことに

伴い、６月２０～２１日の２日間、学年閉鎖いたしました。 

また、６月２５日から２７日の間に、安楽島小学校６年生４名が感染した

ことにより、２８日～２９日の２日間、学年閉鎖を行いました。 

 

(２)その他諸課題 

＜加茂地区生徒の通学手段について＞ 

（総務課長） 

 加茂中学校と鳥羽東中学校との統合を目指し、通学手段を検討していると

ころでありますが、鳥羽東中学校への通学距離が長い地区では、スクールバ

ス運行の要望があることから、前回の教育委員会の後、志摩市・南伊勢町の

スクールバスの運行状況を調査するなど、前向きな検討を進めています。 

また、加茂地区で通学距離が比較的に短い地区については、市全体のバラ

ンスを考えながら「かもめバス」の利用促進を図っていきます。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（教育長） 

土日のクラブ活動ですが、鳥羽東中学校に通う長岡地区及び鏡浦地区の生

徒は、現行２時間の活動となっています。３時間のクラブ活動を確保したい

ことから、「かもめバス」とスクールバスを併用して対処できないか検討して

います。 

 

(３)鳥羽東中学校に通う長岡地区の生徒が利用するバス停留所の変更 

＜休日朝便 （赤崎駅口→赤崎神社東）＞ 

（総務課長） 

長岡地区の生徒が、休日のクラブ活動で利用している「かもめバス」の鳥

羽国崎線ですが、現在は赤崎駅口で降車し、鳥羽東中学校まで徒歩となって

います。赤崎駅口のバス停で降車すると学校までの距離が長いことから、通

学距離が短くなる赤崎神社東のバス停に変更いたします。 

 

（教育長） 

この変更により、生徒の通学距離も 500ｍ短くなります。 

統合によって生じる、このような通学方法の細部の変更ですが、様々な意

見に耳を傾けながら、生徒に不便がないよう対処したいと思っています。 

 (２)(３)について、委員の皆さんご意見等はございませんか。 

 

（委員Ａ） 

加茂地区の統合に向けた説明会は、いつ頃を予定していますか。 

 

（総務課長） 

通学手段の提案ができる状態になって、７・８月の内に加茂地区の懇談会

を開催したいと考えています。 

 

（教育長） 

日時が決まりましたら、教育委員の皆様にも連絡させていただきますので、

地域の声を聞いていただければと思います。 

 

４．市議会について 

(１)７月議会 

＜給食費の物価高騰分の上乗せ＞ 

（教育長） 

物価高騰により給食費が圧迫されているのではないかということで、補正

予算の計上を考えています。 

現在の給食は、１食当たりの金額が決まっていて、その金額内で食材費を
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報 告 事 項 

 

払っていますが、物価高騰で保護者の負担が増加しないように、不足が見込

まれる分を補正予算で要求したいと考えています。 

 

（総務課長） 

９月からの学校給食において、賄材料の購入に不足が見込まれる額を補正

したいと思います。農林水産省が物価上昇率を調査して公表していますので、

そのような数値を根拠に、相当額を要求いたします。 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第３２号 

 鳥羽市スポーツ推進審議会委員の解委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市スポーツ推進審議会条例第５条の規定に基づき、鳥羽市スポーツ推

進審議会委員を解委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．今月のテーマ 

（１）その他  各課の課題と取り組み 

①学校教育課 

（学校教育課長） 

 学校におけるコロナ感染症の陽性者対応については、行動歴の調査を行い、

保健所と協議して対処していますが、これが現場の負担となっています。 

これら陽性者の対処法の変更について通知も届いていますので、学校現場

における陽性者対応の方向性が変わるかもしれないという点を報告させてい

ただきます。 

 また、教員免許更新制について説明させていただきます。 

これまでは１０年に一度更新講習を受けて更新を行い、受けないと失効と

なっていましたが、７月１日の法改正により、教員免許更新制は廃止となり

ます。 

これにより改正日以後の教員免許状は、生涯有効となり、有効性を維持す

るための所定の手続もなくなります。 

 

（教育長） 

教職員の募集において、なり手不足から競争率も下がっています。 

地元の子が先生になりたい、他所から来る教員にとって鳥羽に勤めてもら

いやすい環境を作りながら、教育レベルの維持をしていかなければならない

と考えています。 

 

（委員Ｂ） 

 小中学生の登下校時におけるマスクの着用について教えてください。熱中

症の問題もありますが、個人に判断を委ねているのでしょうか。 

 

（学校教育課長） 

 ５月中旬頃から、マスクの着用について国からの通知が複数あり、学校及

び幼稚園に周知を行っています。 

 内容は「体育の授業については、マスクを外しましょう」、「２ｍの距離が

確保できて、会話をしないのであればマスクを外すことは構わない」、「登下

校においては、マスクを外すことを推奨する」となっており、積極的に声掛

けをしましょうというものです。 

「マスクを外しても近距離で話をしない」、「必要以上に会話をしない」こと

も合わせて注意喚起を行っています。 

 ただし、どの場面においても「絶対にマスクを外しなさいという指導は行

わないこと」となっているため、学校現場では、「マスクは極力外しましょう」
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

という指導になっています。 

 実際のところ、全員がマスクを外して登下校しているということはありま

せん。 

 

②生涯学習課 

（生涯学習課長） 

 市立海の博物館が日本建築家協会主催の「第２１回ＪＩＡ２５年賞」を受

賞しましたので、６月１５日に市長を表敬訪問いたしました。 

 ６月１８日に地球塾開講式があり、今回の塾生は１５名となっています。 

 ６月１９日は、坂手のあやめ池を町内会・市役所職員約３０名で清掃いた

しました。 

 

③総務課 

（総務課長） 

 施設管理についてですが、学校施設の老朽化もあって、修繕の要望が多数

ありますので、優先順位を考えながら対応したいと考えています。 

 

（教育長） 

教育委員さん、その他で何かありますか。 

 

（委員Ｃ） 

６月２４日に安楽島小学校と、かもめ幼稚園を訪問いたしました。 

安楽島小学校から要望事項をお聞きしました。 

内容は、北館の廊下における湿気問題、スクールバスの乗降場所の問題等

になります。 

 

（委員Ｂ） 

 安楽島小学校の校務用パソコンの対応についても意見をお聞きしました。 

 

（総務課庶務係長） 

 学校のパソコンについてですが、校務用ＰＣは計画的に予算化して入れ替

えを行い、新しいＰＣに変わりつつあります。 

しかし、近年の学校現場のＩＣＴ教育に伴い、先生方が専用のソフトを使

用すると、古いＰＣでは動作不良や起動に時間を要することもあるため、Ｓ

ＳＤを購入してハードディスクを入れ替えることで、動作環境は改善されま

す。ただし、ＳＳＤ購入の予算措置がなされていないことから、現状は応急

対応となっているため、先生方の意見をお聞きしながら、来年度以降の予算

措置を検討したいと考えています。 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

（総務課長） 

安楽島小学校における北館廊下の湿気問題については、現場で見ていただ

いたとおり、応急的にベニヤ板を一部に敷いてあります。 

また、スクールバスの乗降場所に関しては、現状のままで変更しないと現

場には伝えてあります。 

 

＜その他、教育現場における課題等について意見交換＞ 

 

（教育長） 

最後に後援名義使用承認です。新しく申請された案件はありますか。 

 

（総務課課長補佐） 

新規の申請が１件ありました。 

 

（教育長） 

新規案件と、これまでにも申請されたことがあるその他６件の申請ですが、

承認いただけますでしょうか。 

【承 認】 

議 事 結 果 承 認 

 

午後２時３０分  閉 会 

 

 

 

 

 


